Salle comble à Auzers pour Marie-Hélène Lafon!



A l'auberge du Troumelou, cent cinquante personnes parmi lesquelles Valérie Cabecas, vice-présidente du Conseil départemental chargée de la Culture et Jean-Michel Vignal maire d'Auzers, se sont déplacées samedi 6 août pour la rencontre littéraire avec Marie-Hélène Lafon, professeur agrégée de grammaire, prix Goncourt de la Nouvelle 2016.

Oser A.U.Z.E.R.S, dynamique association organisatrice de l'événement avec le soutien de la Mairie d'Auzers, a proposé trois séquences thématiques, le Pays premier, lci et Ailleurs, Enracinement et Déracinement-représentatives de l'œuvre de l'écrivain, fille et sœur de paysans du Cantal. Des villageoises de 11 à 80 ans ont ouvert chaque séquence par des extraits de différents ouvrages de l'auteur.

« Moment inédit, jamais vécu » déclare Marie-Hélène Lafon à l'écoute des lectures de ses textes, notamment celles des jeunes adolescentes qu'elle désigne comme des lectrices d'avenir! L'assistance a été enchantée des échanges riches et émouvants avec l'écrivain. Cette dernière n'a pas hésité à livrer des sentiments profonds, tels ceux d'attachement et d'arrachement au pays, qui font d'elle un écrivain dont l'œuvre est de dimension universelle. Ainsi, elle se défend de tout régionalisme, en insistant sur son appartenance au Cantal et au monde paysan.

En écho avec cette évocation magistrale de la ruralité, Arièle Lesavre Chantereau, artiste résidente à Saignes, titulaire du Prix de l'Agriculture en 2009 à Ydes, exposait quelques unes de ses peintures. Et sur une idée d'Oser A.U.Z.E.R.S, les artisans ébénistes auzérois Jacky et Damien Ganne ont offert à M.-H. Lafon un plumier en noyer du pays qui trouvera sa place sur « son établi » où elle préfère « coucher son texte plus souvent sur papier que sur écran ».

La rencontre littéraire s'est terminée dans une ambiance chaleureuse (dans tous les sens du terme !) par une très longue séance de dédicaces organisée en partenariat avec la librairie de Saignes « L'Enşaignes des Mots ».

Au vu du succès rencontré, rendez-vous est donné à Auzers par Aimé Randrian, président de l'Association, pour une promenade philosophique samedi 5 août 2017!